

hausstraßen der Neunzigerjahre sieht man fast ausschließlich Renaissance- und Barockfassaden; in den größeren Gruppenbauten im Westen und in den äußersten nordöstlichen Miethausstraßen überwiegen hingegen Beispiele des schon für Jung-Wilten gekennzeichneten jüngsten Baustils. Die Villen spiegeln fast alle seit den Neunzigerjahren aufgetauchten Stilarten in mannigfaltigster Bildung wieder. Die ältesten (in der Saggengasse, am Ausgang der Chotekallee und im Beginne der Siebererstraße entstandenen) zeigen einfache, ruhige Renaissanceformen. Daneben begegnen aber dann Villen in Neugotik (Saggengasse 30), in Barock- und Rokokoformen (besonders schön Villa Hebenstreit, Saggengasse 21, erbaut von E. Klingler), im Fachwerkstil (Falkstraße 6 u. a.) oder Bauernhausstil (Falkstraße 19), nach Art etskändischer Edelsitze (Villa Call, Elisabethstraße 4), im englischen Villenstil (Villa Scala, Gänsbacherstraße 6), im „Jugendstil“ (Villa Sonvico, Elisabethstraße 5) u. a.

Saggengasse.

Nr. 13. Handelsakademie (Abb. 72).

Erbaut 1904/05 nach Plänen Eduard Klinglers unter Mitarbeit von Artur Ringler; ausgeführt von Josef Ketter. Moderne Anwendung gotischer Formen; einer der besten Bauten dieser Art in Innsbruck. Mehrere größere und kleinere Giebeltrakte mit bewegten Giebeln und steilen Walmdächern zu malerischer, freistehender Bau-Gruppe mit mittlerem Uhrturm verbunden, der in hübschen Ecklösungen vom Bierdeck ins Achteck übergeht und zwischen vier wellig geschwungenen Giebeln in feinliniger Haube ausläuft. Wechselnde, nach allen Seiten wirkungsvolle Silhouette, reich bewegt, aber doch gut zusammengeschlossen. Die Farbenwirkung spricht reizvoll mit: über den weiß und grau verputzten Wänden wirken besonders die roten Zifferblätter der Uhr mit ihren goldenen Ziffern und die grüne Patina der Turmhaube lebendig.

Schurtschenthalerstraße.

Nr. 7. Canisianum (Jesuitenkonvikt).

Nach Plänen von J. Ketter erbaut durch Firma Guter. Großer, malerisch gruppierter Baukomplex, dessen Hauptakzent an der Ver-